
ECOLE PIERRE MEUNIER – ARNAY LE DUC
Compte rendu  du Conseil d’Ecole du 

mardi 26 juin 2018
Membres présents : Mesdames Coupet-Mercuzot- Hamard- Guyot- Henry, enseignantes
Mmes Faroux- L'Huillier Naudin- Borne- Maurice- Blondin-Nicolardot, parents d'élèves
Mme Héry-Chaussade, Vice Présidente des affaires scolaires à  la communauté de communes
d'Arnay
M.Chatrenet, DDEN
M.Exbrayat, référent sécurité de la gendarmerie
Mme Billard, Présidente APE
Mme Depoil, responsable accompagnement scolaire au centre social

Membres excusés : Monsieur Manzoni, Inspecteur de la circonscription de Semur-en-Auxois
M. Chave, Maire d’Arnay Le Duc

Suivi du projet d’école     :  
Bilan de l’accompagnement scolaire     :  

14 enfants inscrits : bilan très positif du côté des élèves, des enseignantes et des organisateurs.
A la  rentrée scolaire  prochaine,  le même fonctionnement  sera proposé avec lundi/jeudi  et
mercredi matin en aide aux devoirs et mardi soir : émission radio. Les activités scientifiques
seront aussi proposées le mercredi.  Pour répondre à la demande de la directrice,  le centre
social  proposera  un  transport  sur  Culêtre/Cussy/Longecourt/  Musigny  après
l’accompagnement scolaire à 18h pour les familles qui le souhaitent.

Bilan des APC  :  
Les enfants, pour la plupart, étaient contents de s’y rendre et en sont repartis satisfaits. Le fait
d’être en petit groupe  est apprécié.

Point sur les actions réalisées depuis le dernier Conseil d’Ecole et les actions en cours :
Bilan des activités scolaires     :  

Les actions portées et  prévues au Projet  d’Ecole ont été menées au cours de cette
année  tant  dans  les  enseignements  fondamentaux  que  dans  les  enseignements  civiques,
culturels et sportifs.

Les  classes  ont   fonctionné avec des  effectifs  corrects  par  classe mais  une grosse
difficulté scolaire et sociale est relevée : 
Les effectifs de l’année : 20 CP- 17CE1/CM2 Mme Guyot- 17 CE1/CM2 Mme Hamard- 25
CE2 – 17 CM1 soit 96 enfants au total. Au cours de l’année, la Directrice fait remarqué de
nombreux mouvements. L’AVS a terminé son contrat le 28/5 mais n’a pas été renouvelée ;
une nouvelle personne devrait arrivé en septembre.

Une journée de décharge a permis à la Directrice de se consacrer à son travail  de
direction très chargé cette année. 

Les enseignants ont assuré un enseignement et un soutien au sein de leur classe et ont
bénéficié de l’aide du RASED en C2. Les enfants de C3 ont eu l’aide de la psychologue
scolaire.  Cependant,  certains  enfants  bénéficient  d’une  aide  spécialisée  assurée  par  une
structure extérieure à l’école (orthophoniste, Centre de jour Arlequin). 

Sorties et voyages scolaires     :  
Les  CM2 sont  partis  avec  Mme Guyot  du  28/05  au  02/06  pédaler  sur  Bibracte  Alésia.
Présentation du dispositif par Mme Guyot. Semaine très enrichissante tant au niveau de la vie
collective que du côté sportif. Les enfants sont enchantés de cette semaine. Remerciement à la



ville d’Arnay pour le prêt gracieux du bus, aux conseillers pédagogiques et leurs équipes et
aux bénévoles présents toute cette semaine. Une projection de cette semaine aura lieu lundi 2
juillet.
Les CM1 de Mme Henry ont profité d’un stage de voile au centre de Panthier du 28/05 au
01/06. Présentation par Mme Henry. Les enfants ont appréciés cette semaine, la découverte de
l’optimiste. Remerciement aux parents bénévoles.
Les CP/CE2 ont poursuivis leur cycle poney les 15 et 16/03- 16 et 17/05 et termineront par un
jeu de piste les 28-29/06. cette  activité,  appréciée des enfants,  leur a permis une mise en
confiance avec l’animal et tout un travail autour du poney a été réalisé dans les 2 classes. Une
projection aux parents est prévue le jeudi 5 juillet.
Les CE1 se sont rendus à ST Romain le 04/06 à la maison du patrimoine. Présentation par
Mme Hamard. Sortie enrichissante et appréciée des enfants.
Ces sorties ont été enrichissantes pour les enfants et étaient en lien avec les programmes des
classes.

Activités culturelles et éducatives     :    
Permis piéton CE2 le 26/06 et permis Internet pour les CM2 avec la gendarmerie d'Arnay
lien avec le centre social     :Les classes ont fréquenté régulièrement la médiathèque du centre
social pour l'emprunt de livres. 
Semaine sans écran du 5 au 9/03 : Participation de toutes les classes. La participation aux
activités du soir était faible. Le spectacle de fin de semaine a été l’occasion pour parents et
enfants de se confronter aux réalités quotidiennes et de pouvoir en discuter. La fréquentation
du vendredi soir a été significative. 
Intervention des pompiers le 25/05. Après un exercice d’évacuation incendie suite à enfumage
du bâtiment, les pompiers ont présenté le camion échelle et expliquer aux CP/CE1/CE2 ce
qu’il faut faire et dire lors d’un appel. Les CM1/CM2 ont été initié aux gestes qui sauvent :
massage cardiaque et défibrilateur et hémoragie. Remerciements aux pompiers bénévoles.
Infirmière scolaire : Elle est intervenue auprès des CM2 le 15/06 pour terminer le travail sur
les gestes qui sauvent.
Piste routière : avec les CM2 le 23/03. Tous les élèves ont été validés.

Liaison entre école :
Liaison GS/CP : une séance de lecture a été faite avec les GS le 11/05 puis une demi journée
sportive et mathématique aura lieu le 03/07. Une rencontre avec les parents de GS a eu lieu le
15/06.
Liaison  CM2/6° :  une  liaison  s'est  mise  en  place  régulièrement  toute  l’année  jusqu’aux
vacances de Pâques.  Ce travail sera à renouveler l'an prochain. L'échange entre enseignants
est aussi intéressant.

Les élèves vous proposeront de venir visiter leur exposition d’arts visuels les 02/07 et 3/07
salle Pierre Meunier de 8h30 à 17h30.

Activités sportives     :  
La  rencontre  gym-cross  s'est  déroulée  le  6/3.  Une  médaille,  financée  par  la  coopérative
scolaire de chaque école a été remise. La communauté de communes a offert le goûter
La rencontre athlétisme a eu lieu le 07/06. 
remerciements à tous les parents bénévoles lors de ces 2 journées.

PREPARATION  DE  LA  RENTREE  2018  et  PROJET
D’ECOLE

A la rentrée 2018, il y aura 5 classes pour 100 élèves inscrits à ce jour. 
Nous avons 1 maintien en CM2 et 2 maintiens CE1et 1 maintien CE2. Nous enregistrons 7
départs pour cause de déménagement et 4 arrivées. 



Nous accueillerons les enfants de Culêtre, Musigny, Longecourt les Culêtre, Cussy le Chatel,
Foissy, Antigny le Château, St Prix Les Arnay. Les transports scolaires restent inchangés. 

Répartition dans les classes :
A la rentrée, il est inscrit 25 CP- 21 CE1- 14 CE2- 22 CM1-18 CM2
Le comportement des futurs CE2 s’améliore et beaucoup d’éléments de cette classe sont partis
depuis  leur  entrée  en  CP.  L’équipe  enseignante  fait  le  choix  d’essayer  de  les  remettre
ensemble  à  la  rentrée prochaine  compte-tenu du petit  effectif  qu’ils  sont.  Par ailleurs,  en
raison d’un grand nombre de CP arrivants et présentant pour certains une aide individuelle
conséquente, l’équipe enseignante a fait le choix de répartir ainsi :

 5 classes :  20 CP    Mme Coupet/M. Jacquet
       21 CE1 l’enseignant sera nommé pendant les vacances 

scolaires
                                   5CP +14 CE2 Mme Mercuzot (1 journée remplacée)

       22 CM1 Mme Hamard (1 journée remplacée)
       18 CM2 Mme Guyot 

Le cycle  de natation  n’aura pas  lieu  en raison du refus  de  la  mairie  de Beaune de nous
accueillir  l’année prochaine.  La Directrice multiplie  les contacts pour réussir  à obtenir  un
créneau. Un point sera fait à la rentrée.

Garderie et cantine seront assurées par la communauté de communes, les inscriptions sont
annuelles avec cependant possibilité d'inscription exceptionnelle 48h auparavant. Les repas
continueront à être servis par le collège d’Arnay.
Toute absence sera à signaler à la communauté de communes sinon sera facturée. 

Bureau des élections : Mme Coupet, M. Chatrenet

MANIFESTATIONS COOPERATIVES     :  
Photos de classe : D= 663,60€ R= 1810 E B= 1146,40E
Voile : D= 1394 euros Une participation de 5 euros a été demandée
gym-cross : D= 43,41 E
Sortie St Romain : 522 E
Bibracte-Alésia : D=3478,75E. Une participation de 20 euros a été demandée aux familles. 
Une subvention de 1200 E a été versée par la préfecture et a permis de financer une location 
de gîte (968E) et l’achat de matériel de réparation.
Fête école : D= 153,55 (tissu, accessoires, sacem) 

Bénéfice de l’association : 770 euros
Bénéfice des programmes : 198 euros
Bénéfice général= 814,45euros

La nouvelle formule proposée a permis à chacun de se retrouver et partager un bon moment 
après le spectacle. L’horaire était trop tôt donc il est décidé de mettre le spectacle à 19h l’an 
prochain. L’absence d’entracte a été apprécié et sera renouvelé.La vente de programmes n’a 
pas bien fonctionné. Il est proposé pour l’an prochain de mettre une entrée libre avec 
proposition de programme à l’entrée de la grande salle.
 
Pour rappel :
Cinéma CE1 : D=311 E. Une participation de 4 euros a été demandée aux familles.
DVD : R= 405,60 euros
Loto: R= 1518,31 euros
Piscine : D= 1777,99euros
Poney : D= 1215 euros. Une participation de 5euros a été demandée aux familles. Il reste 
270,00 euros à payer.
Sacs nature : R= 210,70euros



Pour répondre à une question d’un parent, la Directrice rappelle qu’une participation 
financière peut être demandée aux familles dès lors que l’activité dépasse le temps scolaire. 

La communauté de communes a versé la subvention de 1900 euros et la Mairie de 2500euros. 
Remerciement à chacun d’eux pour leur aide précieuse.

Au 26/06, le compte de la coopérative scolaire s’élève à 16284,22euros. 

L'APE a fait un don de 1500euros en janvier 2018. La Présidente annonce le don de 1000
euros suite à la fête d’école.

Les  activités  reconduites  pour  2018/2019 :  loto  en  novembre,  vente  d’un  objet
personnalisé en février/mars, photo de classe en avril et fête d’école en juin.

Le  Conseil  d’Ecole  décide  de  maintenir  la  somme demandée  aux parents  pour  la
coopérative  scolaire  à  16 euros  par  enfant  ou 10 euros  pour  les  familles  ayant  3  enfants
scolarisés dans l’Ecole.

TRAVAUX  ET  ENTRETIEN  DE  L’ECOLE,
FOURNITURES SCOLAIRES

La Directrice remercie la Communauté de Communes pour son soutien.  Quant aux travaux,
l'essentiel est fait dans la mesure des possibilités mais la Directrice relève le sentiment de voir
l'école se dégrader.  Des travaux s'imposent :
  

 le problème d'étanchéité du toit du bâtiment 1 : des travaux ont été réalisés en mai
suite à de gros soucis survenus le 26/02. Le plâtre a été tombé et une entreprise a
effectué des réparations. Une nouvelle fuite dans le local à photocopieur est apparue le
28/05 suite aux différents orages. 

 le problème d'étanchéité des hublots dans les sas des classes du bâtiment 2
 Demande de la pose de rideaux extérieurs pour les classes exposées au sud soit  5

classes.
 Nettoyage des vitres de l'école dernière semaine d'août
 désherber la cour et devant la cantine avant la rentrée. 
 Tondre la pelouse pour la rentrée
 matériel informatique : nos ordinateurs de classe pour élèves ont 8ans et commencent

à montrer des signes de faiblesse. Une demande a été aussi faite pour équiper la 5ième
classe d’un vidéoprojecteur et d’un ordinateur

 L'ordinateur de direction arrive aussi à ses limites : demande faite d'en avoir un neuf
dans l'année scolaire car la directrice utilise son ordinateur personnel actuellement.

 Des chaises sont à ressouder
 refaire le marquage au sol dans la cour de récréation de la piste de course, des marelles

et sauts en croix.
 Sur  la  parking  de  l’école,  la  Directrice  constate  que  les  parents  recommencent  à

s’arrêter  devant  l’école  pour  déposer  leur  enfant.  Un marquage zone hachurée  est
demandé sur cette zone ainsi que la place handicapé retracée.

Fournitures scolaires :  à la rentrée 2018, tous les enfants recevront les mêmes fournitures
scolaires financées par la la Communauté de Communes : 45€ par enfant.    
Le budget directeur est  de  4€  par enfant.
Le choix du fournisseur nous a permis de faire des économies considérables

Sécurité : un exercice de confinement en cas d’attentat s’est déroulé le 26/04. Tout s’est bien
passé mais il est apparu un problème de sonneries qui n’est pas assez distincte des autres. Il



faudrait aussi poser deux verrous sur chaque porte à la place des clés sur les portes inter
classes afin de pouvoir les fermer en cas de confinement. Cette solution sera discutée avec la
commission de sécurité lorsqu’elle passera pour revoir aussi les plans d’évacuation.
Un exercice d'évacuation incendie avec enfumage d'un bâtiment a eu lieu en présence des
pompiers  d'Arnay  le  25/5 ;temps  d'évacuation  correct,  sortie  des  enfants  en  rang  et  les
collègues ont respecté les consignes. 

La  Directrice  remercie  tous  les  membres  du  Conseil  d’Ecole,  la  Communauté  de
Communes,  la Municipalité,  la gendarmerie  et  les  parents pour leur  présence et  leur  aide
précieuse, les collègues qui se sont beaucoup investis au cours de l’année. Elle souhaite une
bonne continuation à Mme henry qui continue sa carrière à l’étranger.

Le Conseil d’Ecole est invité à partager le verre de l’amitié suivi d’une collation.

La séance est levée à 20h00
A Arnay le Duc, le 26 juin 2018

La Directrice
L. Coupet


